



すずかけの庭



夏休み あれこれ

校長 三村美延

「夏休みの宿題が減ったので、親子ともどもゆったりと焦らずに過ごしています。」夏休みのある日、低学年の保護者の方から挨拶されました。その場で私が「クラス全員（正しくは「学年全員」）に同じ内容の宿題を課すことをやめた」と説明すると、嬉しいことに、その方は「基本的な学習が苦手なので、それに合った学習ドリルを本屋で探したこと」「自分から勉強に取り組めるようにご褒美シールを使い、上のお子さんも手伝って皆で勉強を見ていること」を話してくださいました。まさに、学校が目指している「個別最適な学び＝一人ひとりに応じた学習」に取り組んでいただきました！

家族構成や親御さんの就業状況等によって、取り組める環境は異なります。夏休みという時間を「個別最適」に活用していただきたく、学習課題の内容を厳選しました。皆様のご家庭では「宿題の少ない夏休み」をどのように過ごされたでしょうか。

教員の夏休みは、休養の側面もありますが、授業力向上や修養のための時間でもあります。教育委員会企画の一般企業体験研修に参加した教員が話してくれたエピソードです。その教員はホテルで研修を行い、最後の研修日に幹部役員から次のような話があったそうです。

世界で活躍できるようにするためには、知識や学力を高めるだけでは不十分である。文化や芸術に対する教養やマナーなども身に付け、パーティーなどの社交の場でも臆することなく人と交流できる、豊かな経験が必要だ。

夏休み中、パリオリンピックの応援に熱中した方も多いのではないでしょうか。今回のオリンピックでは日本は記録的なメダル数を獲得しました。中でもスケートボードでは、若い選手の活躍がありました。金メダルの吉沢恋（よしざわ ここ）さんは中学3年生。そして銀メダルの赤間凛音（あかま りず）さんと開心那（ひらき ここな）さんは高校1年生です。開心那さんは3年前の中学1年生の時（東京オリンピック）にも銀メダルを獲得しています。数年前まで小学生だった子どもたちが、世界で活躍しています。本日の始業式で、私は子どもたちに次のことを話しました。

- ・興味のあるものに、ぜひ挑戦してみよう。
- ・「小さな目標」を達成できるように、考えながらやってみよう。
- ・考えるときには、まわりからのアドバイスも参考にしよう。

こうしたことを繰り返しながら好きなことを見つけ、適性や自己肯定感を伸ばしていくのだと思います。今日はパリパラリンピックの開会式の日です。応援の日々が、もうしばらく続きそうです。学校も第2学期が始まりました。子どもたちへのご声援もどうぞ宜しくお願いいたします。

心と心をつなぐ“あいさつ”

「針ヶ谷小学校校区夏休みラジオ体操実行会」によるラジオ体操（詳細は学校地域連携コーディネーターだより「絆」を参照）をきっかけに、地域やPTAの方々との「あいさつ運動」が始まりました。あいさつは地域の防犯力を高め、子どもたちの居場所を増やします。

8・9月の行事予定

8月 行事等予定		
28	水	短縮 2学期始業式 3時間授業 11:15 下校
29	木	短縮 4時間授業 12:05 下校
30	金	給食開始日 4時間授業 13:25 下校
31	土	

9月の行事等予定		
1	日	
2	月	教科書配付 4時間授業 13:25 下校 SSW
3	火	生活朝会
4	水	委員会活動
5	木	避難訓練 4・5・6年授業参観 6年修学旅行説明会
6	金	
7	土	
8	日	
9	月	あおぞら授業参観
10	火	お話朝会 1・2・3年授業参観 開校記念日 安全点検日
11	水	クラブ活動 集金日
12	木	縦割り日課 縦割り班活動
13	金	
14	土	
15	日	
16	月	敬老の日
17	火	1・2年発育測定 SSW
18	水	クラブ活動 4・5年発育測定
19	木	縦割り日課 縦割り班活動 3・6年発育測定
20	金	あおぞら・欠席者発育測定
21	土	
22	日	秋分の日
23	月	振替休日 さいたま市子ども読書の日
24	火	スマイル相談日 SSW SC
25	水	クラブ活動
26	木	縦割り日課 針小フェスティバル
27	金	2年校外学習 月曜時間割(4年生以上6時間授業)
28	土	
29	日	
30	月	お話朝会 明日(あす)も進む いのちの日

※SCはスクール・カウンセラー、SSWはスクール・ソーシャル・ワーカー、さわか相はさわやか相談員を表します。

9月の生活目標

【時間を守ろう】

○6年 校外学習

7月5日（金）6年生は国会議事堂と科学技術館へ行ってきました。科学技術館では、見て、さわって、からだ全体を使って体験し、新しい科学や技術に触れることができました。国会議事堂では、我が国の大切な法律や予算、外国との条約などを話し合う部屋を見学しました。

○さいたま市ストップいじめ！子どもサミット

8月2日（金）子どもサミットが開催されました。さいたま市立の小中高等学校の代表児童・生徒が集まり、いじめ撲滅をめざして、活発な意見が交わされました。本校からは6年生藤谷千咲さんが代表として参加しました。サミットの内容は児童朝会で全校児童へ周知する予定です。



○1年生 トウモロコシ皮むき

7月9日（火）1年生はトウモロコシの皮むきをしました。トウモロコシは、この日の給食用の食材で「雪の妖精」と呼ばれる白い実のトウモロコシでした。1年生みんなが一人約一本半を、とても楽しそうに皮をむいていました。

◇リフレッシュ工事について

旧A棟取壊し工事は、7月下旬から始まり、今後は11月下旬に校舎取壊しが完了し、工事用の柵が外されることになっております。児童の安全に配慮し、騒音に対応して授業を行ってまいります。

開校記念日

9月10日（火）は、本校66回目の開校記念日です。昭和34年に上木崎小学校及び木崎小学校より分離し、浦和市立針ヶ谷小学校が開校しました。さいたま市誕生とともに、さいたま市立針ヶ谷小学校となりました。

◇安全点検結果

夏休み中の安全点検の結果は、異常はありませんでした。